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ABSTRAK 

 

Alif Darmawan(2024), Metode Dakwah Bil Hal Ibu. Nyai 

Hj. Zumrotus Sholichah M.Pd Pada Pondok Pesantren Ribath As-

Sa’idiyyah 3 Tambakberas Jombang Jawa Timur, Program Studi 

Komunikasi dan Penyiaran Islam, Jurusan Dakwah, Fakultas 

Ushuluddin Adab dan Dakwah UIN Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung. Dosen Pembimbing Dr. Luthfi Ulfa  Ni‟amah, M. 

Kom. I 

 Kata kunci : Metode Dakwah, Pondok Pesantren, Akhlak Santri 

 Islam merupakan agama dengan jumlah penganut terbanyak 

di seluruh dunia. Ajarannya sangat kompleks dan menyeluruh, 

menjanjikan kebahagiaan di dunia maupun di akhirat bagi umat 

manusia. Agama ini, jika diamalkan sepenuhnya, dapat membawa 

kebahagiaan bagi seluruh umat manusia dan berperan sebagai rahmat 

bagi seluruh alam. Oleh karena itu, penting untuk menyebarkan 

agama ini agar diketahui oleh semua manusia. Salah satu cara untuk 

menyebarkannya adalah melalui dakwah, yaitu mengajak dengan 

bijaksana menuju jalan yang benar sesuai dengan perintah Allah 

SWT.  

Dalam hal ini peneliti merumuskan masalah pada penelitian 

ini yaitu Bagaimana  metode dakwah bil hal Ibu Nyai. Hj. Zumrotus 

Sholichah M.Pd pada pondok pesantren ribath as-sa‟idiyyah 3 

Tambakberas Jombang Jawa Timur, dan Apa saja faktor-faktor yang 

dapat menghambat dan mendukung metode dakwah bil hal Ibu Nyai. 

Hj. Zumrotus Sholichah M. Pd pada pondok pesantren ribath as-

sa‟idiyyah 3 Tambakberas Jombang Jawa Timur. 

Metode penelitian kualitatif deskriptif dengan pendekatan 

sosiologis. Yang mana penelitian ini difokuskan untuk 

menggambarkan metode dakwah bil hal Ibu Nyai. Hj. Zumrotus 
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Sholichah M. Pd pada pondok pesantren ribath as-sa‟idiyyah 3 

tambakberas jombang. yang akan menghasilkan sebuah kesimpulan 

dari penelitian ini. Yaitu melalui 3 Metode Dakwah antara lain, 

Dakwah Bil Hal, Dakwah Bil Hikmah, dan Mauidzotil Hasanah yang 

telah diterapkan oleh Ibu. Nyai Hj. Zumrotus Solichah M.Pd dalam 

penyampaian dakwah di pondok pesantren Ribath As-Sa‟idiyyah 3 

Tambakberas Jombang, Jawa Timur. 

 Hasil analisis dalam penelitian ini dapat diberi kesimpulan 

bahwa penerapan metode dakwah bil hal ini sudah sesuai dengan 

teori yang mengatakan bahwa pelaksanaanya melalui perilaku 

keteladanan dan amal shaleh yang nyata. Penerapan metode dakwah 

bil hikmah penerapan metode dakwah ini dilaksanakan tanpa adanya 

tekanan kepada santrinya dan melibatkan adanya pemikiran terbuka 

agar lebih mudah diterima. Penerapan metode dakwah dengan 

ma’uidzatil hasanah (nasihat yang baik) sudah berjalan dengan baik 

dengan didukung adanya pembenahan akhlak dari pondok pesantren 

yang di sertai dengan tutur kata yang baik dan pengasuh memberikan 

contoh yang baik kepada santrinya yang dapat di amati melalui 

kegiatan sehari-hari. 
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ABSTRACT 

 

Alif Darmawan (2024), Method of Da'wah Bil Hal Ibu. Nyai Hj. 

Zumrotus Sholichah M.Pd At the Ribath As-Sa'idiyyah 3 Islamic 

Boarding School, Tambakberas Jombang, East Java, Islamic 

Communication and Broadcasting Study Program, Da'wah 

Department, Faculty of Ushuluddin Adab and Da'wah, UIN Sayyid 

Ali Rahmatullah Tulungagung. Supervisor Dr. Luthfi Ulfa Ni'amah, 

M. Kom. I 

Keywords: Da'wah Method, Islamic Boarding School, Santri's 

Morals 

Islam is a religion with the largest number of adherents in 

the world. Its teachings are very complex and comprehensive, 

promising happiness in this world and in the hereafter for mankind. 

This religion, if practiced fully, can bring happiness to all mankind 

and act as a blessing for the whole world. Therefore, it is important 

to spread this religion so that it is known by all humans. One way to 

spread it is through da'wah, namely wisely inviting people to the 

right path according to the commands of Allah SWT. In this case, the 

researcher formulated the problem in this study, namely, How is the 

method of da'wah bil hal of Mrs. Nyai. Hj. Zumrotus Sholichah 

M.Pd at the Ribath As-Sa'idiyyah 3 Islamic boarding school in 

Tambakberas, Jombang, East Java, and What are the factors that can 

hinder and support the method of da'wah bil hal of Mrs. Nyai. Hj. 

Zumrotus Sholichah M. Pd at the Ribath As-Sa'idiyyah 3 Islamic 

boarding school in Tambakberas, Jombang, East Java. 

Descriptive qualitative research method with a sociological 

approach. Which this study focuses on describing the method of 

da'wah bil hal of Mrs. Nyai. Hj. Zumrotus Sholichah M. Pd at the 

Ribath As-Sa'idiyyah 3 Islamic boarding school in Tambakberas, 

Jombang, East Java. which will produce a conclusion from this 
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study. Namely through 3 Da'wah Methods, namely, Da'wah Bil Hal, 

Da'wah Bil Hikmah, and Mauidzotil Hasanah which have been 

applied by Mrs. Nyai Hj. Zumrotus Solichah M.Pd in delivering 

da'wah at the Ribath As-Sa'idiyyah 3 Tambakberas Jombang Islamic 

boarding school, East Java. The results of the analysis in this study 

can be concluded that the application of the da'wah method bil hal is 

in accordance with the theory that its implementation is through 

exemplary behavior and real good deeds. The application of the 

da'wah method bil hikmah, the application of this da'wah method is 

carried out without any pressure on the students and involves open 

thinking so that it is easier to accept. The application of the da'wah 

method with ma'uidzatil hasanah (good advice) has been running 

well, supported by the improvement of morals from the Islamic 

boarding school which is accompanied by good speech and the 

caregivers provide good examples to their students which can be 

observed through daily activities. 
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 انًهخص

 فذ.َ صٍحح صِشاتظ .٘ح ١ٔاٞ إ٠ثٛ :تاٌحاي اٌذعٛج طش٠مح ،0202  دسِاٚاْ أ١ٌف 

 .اٌششل١ح خاٚج خِٛثأح تاِثاوثشاط 3 اٌذاخ١ٍح الإعلا١ِح اٌغع١ذ٠ح اطست ِذسعح فٟ

 الأدب اٌذ٠ٓ أصٛي و١ٍح اٌذعٛج، لغُ الإعلا١ِح، ٚالإراعح الاتصاي دساعح تشٔاِح

 ٔعّح، أٌفح ٌطفٟ .د :اٌّششف .تٌٛٛٔداخٛٔح الله سحّح عٍٟ ع١ذ خاِعح ٚاٌذعٛج،

 .وَٛ.َ

 ساَخري أخلَق الإسلَيٍت، انذاخهٍت ًذرستان انذعىة، طرٌقت :انًفخاحٍت انكهًاث

 تعا١ٌّٗ .اٌعاٌُ أٔحاء خ١ّع فٟ أتثاعٗ ِٓ عذد أوثش ٠ضُ اٌزٞ اٌذ٠ٓ ٘ٛ الإعلاَ  

 إرا اٌذ٠ٓ، ٚ٘زا .ٌٍثشش٠ح ٚا٢خشج اٌذ١ٔا فٟ تاٌغعادج ٚتثشش ٌٍغا٠ح، ٚشاٍِح ِعمذج

 تشوح تحتّثا ٠ٚىْٛ خّعاء ٌٍثشش٠ح اٌغعادج ٠دٍة أْ ٠ّىٓ واًِ، تشىً ِٛسط

 ٚإحذٜ .اٌثشش خ١ّع ٠عشفٗ حتٝ اٌذ٠ٓ ٘زا ٔشش اٌُّٙ فّٓ ٌٚزٌه .خّعاء ٌٍطث١عح

 اٌصح١ح اٌطش٠ك إٌٝ تحىّح إٌاط دعٛج ٟٚ٘ اٌذعٛج، خلاي ِٓ ٟ٘ ٔشش٘ا طشق

 .ٚتعاٌٝ عثحأٗ الله لأٚاِش ٚفما

 أتٛ طش٠مح ٟ٘ و١ف ٟٚ٘ اٌثحث ٘زا فٟ اٌّشىٍح اٌثاحث صاغ اٌحاٌح ٘زٖ ٚفٟ

 اٌغع١ذ٠ح اٌشتاط ِذسعح فٟ فذ.َ.صٍحح صِشاتظ .٘ح .تاٌحاي اٌتثش١ش فٟ ١ٔاٞ

 اٌتٟ اٌعٛاًِ ٟ٘ ِٚا اٌششل١ح، خاٚج خِٛثأح، تاِثاوثشاط ٣ اٌذاخ١ٍح الإعلا١ِح

 فٟ فذ.َ.صٍحح صِشاتظ .٘ح .تاٌذعٛج ١ٔاٞ أتٛ طش٠مح ٚتذعُ تع١ك أْ ٠ّىٓ

 .اٌششل١ح خاٚج خِٛثأح، اطتاِثاوثش ٣ اٌذاخ١ٍح الإعلا١ِح اٌغع١ذ٠ح اٌشتاط ِذسعح

 ٚصف عٍٝ اٌثحث ٘زا ٠شوض .الاختّاعٟ إٌٙح ِع إٌٛعٟ اٌٛصفٟ اٌثحث طش٠مح

 اٌشتاط ِذسعح فٟ فذ.َ.صٍحح صِشاتظ .٘ح .تاٌحاي اٌتثش١ش فٟ ١ٔاٞ اٌغ١ذج طش٠مح

 ٘زا ِٓ تٕت١دح ع١خشج ٚاٌزٞ .خِٛثأح تاِثاوثشاط ٣ اٌذاخ١ٍح الإعلا١ِح اٌغع١ذ٠ح

 ٚاٌذعٛج تاٌحاي، اٌذعٛج رٌه فٟ تّا ٌٍذعٛج، طشق ٣ خلاي ِٓ ٟٚ٘ .اٌثحث

 اٌطة فٟ دوتٛساٖ .٘ح ١ٔاٞ .الأَ ٔفزتٙا اٌتٟ تاٌحغٕح ٚاٌذعٛج تاٌحىّح،

 تاِثاوثشاط ٣اٌغع١ذ٠ح اٌشتاط ِذسعح فٟ اٌذعٛج تٛص١ً فٟ ع١ٌٛشاٖ صِٚشٚتٛط

 .اٌششل١ح خاٚج اٌذاخ١ٍح، الإعلا١ِح خِٛثأح
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 ٠تٛافك اٌذعٛج ِٕٙح تطث١ك أْ إٌٝ اٌثحث ٘زا فٟ اٌتح١ًٍ ئحٔتا إٌٝ اٌتٛصً ٠ّٚىٓ

 ٚالأعّاي اٌّثاٌٟ اٌغٍٛن خلاي ِٓ ٠ىْٛ تطث١مٗ أْ عٍٝ تٕص اٌتٟ إٌظش٠ح ِع

 اٌطلاب عٍٝ ضغظ أٞ دْٚ تاٌحىّح اٌذعٛج أعٍٛب تطث١ك ٠تُ .اٌحم١م١ح اٌصاٌحح

 اٌذعٛج ِٕٙح كتطث١ إْ .أوثش تغٌٙٛح لثٌٛٗ ٠تُ تح١ث ِٕفتحًا تفى١شًا ٠ٚتضّٓ

 اٌّذاسط فٟ الأخلاق تتحغ١ٓ ِذعِٛاً  ٠شاَ، ِا عٍٝ عاس لذ اٌحغٕح تاٌّٛاصفح

 ٌٍمذٚج اٌشعا٠ح ِمذِٟ ٚتمذ٠ُ اٌىلاَ، حغٓ صاحثٗ ٚاٌزٞ الإعلا١ِح، اٌذاخ١ٍح

 ا١ِٛ١ٌح الأٔشطح خلاي ِٓ ِلاحظتٗ ٠ّىٓ ِا ٚ٘ٛ ٌطلاتُٙ، اٌحغٕح

 

 

  




